QUELQUES PROJETS COLLECTIFS AVEC LES ÉTUDIANT-E-S DE SOCIOLOGIE DE NANCY



> PROJET « BURETEC » (BURE TERRITOIRE CONTROVERSÉ)

Les étudiants de licence 3 de la promotion 2017-2018 ont travaillé toute l'année sur les controverses autour de l'enfouissement de déchets radioactifs à Bure (Meuse). Ils ont interrogé sociologiquement ce qui fait et ce que fait cette controverse sur le territoire, tant en termes d'action publique, de rapport au politique, de rapport au territoire, mais aussi en termes de transformation démographique et de maintien de l'ordre. Ils ont pu rencontrer des personnels de l'agence en charge du projet d'enfouissement (ANDRA), des élus locaux, ainsi que des militants écologistes opposés au projet installés à la maison de la résistance.

(crédit image : Républicain Lorrain)

> ENQUÊTE COLLECTIVE « LE TRAVAIL DOMESTIQUE DANS LES COLOCATIONS »

Chaque année depuis 2018, les étudiants de licence 2 mènent une enquête par entretiens et questionnaires sur le partage des tâches domestiques dans les colocations. La passation de nombreux questionnaires (plus de 1000 au total) permet aux étudiants d'effectuer des traitements statistiques pour analyser la participation inégalitaire au travail domestique en fonction du genre, de la situation d'emploi, et d'autres caractéristiques sociales des cohabitants.

(crédit image : département de sociologie)



> ENQUÊTE COLLECTIVE « LA FRÉQUENTATION DES MUSÉES NANCÉIENS LORS DE LA NUIT ÉTUDIANTE »

La promotion de troisième année de licence de 2016 a enquêté par voie de questionnaires sur les visiteurs de la « nuit étudiante », une manifestation culturelle visant à rendre accessible gratuitement sept musées nancéiens aux étudiants, le temps d'une soirée.

(crédit image : Factuel, Université de Lorraine, 2016)



> PROJET VISACOLOR

Le projet Vivre sa Santé et son Corps en Lorraine (ViSaCoLor) visait à constituer une base de données faites de témoignages vidéos sur les questions relatives au corps et à la santé. Les étudiants de master 1 ont réalisé plusieurs entretiens vidéos sur le vécu de certaines pathologies (diabète, maladie d'Alzheimer) et du handicap. Une partie de ces entretiens ont été présentés au Festival International de Sociologie à Epinal. En 2020 et 2021, les étudiants ont réalisé de nouveaux entretiens filmés sur le parcours des personnes transgenres, en lien avec le CHRU de Nancy. Ils seront mis en ligne par la Maison de Sciences de l'Homme de Lorraine.



(crédit image : département de sociologie, 2021)



(crédit image : département de sociologie)

> PROJET « SUICIDE AU GRAND ÂGE » (SUICIDÂGE)

Ce projet avait pour objectif d'apporter un éclairage sociologique sur le suicide des personnes âgées à travers trois dimensions : une revue de littérature relative aux articles de suicidologie, l'analyse d'entretiens avec des proches de personnes âgées suicidées et des professionnels de santé et experts confrontés à un ou plusieurs suicides de patients âgés. Les étudiants du master de sociologie ont conçu un poster qui a été présenté lors du colloque international « Vieillissement et pouvoirs d'agir : Entre ressources et vulnérabilités », qui s'est tenu à Lausanne du 10 au 12 février 2016. Cela a permis aux étudiants d'assister et de participer à leur premier colloque scientifique pour découvrir sous un autre angle le « monde » de la recherche académique.